

令和7年第9回教育委員会議 議事録

日 時	令和7年9月17日（水） 9時10分～9時40分	
場 所	阿久比町役場 会議室101	
出席委員	教 育 長 竹内 淳	職務代理者 稲葉 清仁
	委 員 竹内 賢司	委 員 竹内 比名子
	委 員 古川 千歩	
出 席 職 員	教 育 部 長 大岩 峰雄	社会教育課長 國嶋 慎
	学校教育課指導主事 小浦 正寛	学校教育課指導主事 入江 直人
	学校教育課庶務係長 宝 紗瑛	
作 成 者	社会教育課スポーツ係長 小田 恒平	

1 前回教育委員会議議事録確認

2 教育長報告

3 議事

(1) なし

(2) その他

4 報告及び連絡事項

(1) 教育委員会会議行事予定について

(2) その他

【令和7年9月17日（水）教育委員会会議議事録】

1 前回教育委員会会議議事録承認

2 教育長報告

(竹内教育長)

- 9月で、稲葉委員が教育委員としての任期を終える。平成29年10月から8年間、教育委員会を支えていただきありがとうございました。後任の方は、明後日の、本会議で承認という形で決定する。稲葉委員にも今後も是非阿久比町の教育を支えていただきたい。
- 教員の教育論文が9点、知多の論文審査に応募があった。先生方が子どもたちへの教育に対してまとめたものを論文として提出している。8月1日には教育研修会として愛知教育大学岩本佳代准教授を招き、小中学校の教員に研修会を行った。特別支援担当のため、通常の学級における学級全体への支援と個別支援テーマで話を聞いていただいた。また、若手教員研修として、小浦指導主事、入江指導主事、長堀教育主事にも話を聞いていただいた。教員も夏休み中、勉強をしながらスキルアップを図っている。子どもたちへの教育に生かしていただけると思う。
- 2学期が、夏休み中、事件・事故等巻き込まれることなく、無事スタートした。11日に南部小学校の学校訪問があり、25日にはくぶ幼稚園、30日に英比小学校、10月17日には東部小学校の学校訪問がある。2学期はいろいろなイベントがあり、運動会は南部小が10月18日、草木小が10月22日、英比小が10月24日、東部小が10月25日、それから阿中は10月31日にある。都合つけば参加いただければと思う。
- 愛知県では中学1年生の35人学級を県単独で実施している。文部科学省は、来年から中学1年生を35人学級にすると発表した。今後、2年生、3年生へと35人学級が展開されていくと、教室が足りなくなることが予想されるため、対応を検討する必要がある。
- 週末に敬老会があり、敬老祝い金は、今年度より88歳、99歳、100歳以上を対象に配布する形となった。町長も敬老会の挨拶の中で、高齢化が進み元気な80歳以上が増えている。10月3日に戦没者追悼式、10月5日には好き好きミュージック主催のコンサート、10月12日にはスポーツフェスティバルと町の行事が毎週のようにあり、11月も産業まつり、文化祭とイベントが目白押しである。11月29日にはおんかつがあり、プロのオペラ歌手、小野寺さんがオペラを披露する。27日、28日に1クラスだけだが小学校でアクティビティを行う。29日にはアグピアホールで小中学生は無料、大人は500円で開催する。教育委員の方もミュージックをきいていただければと思う。

3 議事

(1) なし

(2) その他

(大岩教育部長)

9月定例会の一般質問で、教育委員会関係のものを報告する。

1点目は、小中学生に対する熱中症対策、特に登下校時の熱中症対策について。常滑市が、冷凍庫を購入し2学期から、ネッククーラーを冷やすということからはじまり、本町はどうしていくかということだった。阿久比町は、9月定例会の補正予算で、4小学校体育館、武徳館とアザレアホールに空調を整備する。授業、部活動の対策にまずは力点を置き、冷凍庫の設置については、他市町の状況、学校とも協力して検討していく。

2点目は、通学路の安全管理について。通学路の交通事故、不審者等の安全管理をどうしているかということで、通学路に限らず、道路管理を町として、見守り隊や、地域の人たちの協力を得ながら行っていると整理した。

3点目は、各校のキャリア教育について。地域を交えて実施しているが、ベンチャースクールについてどう考えるかということだった。キャリア教育については農家での田植えや稻刈り体験、中学校においては、町内企業の方の企業紹介や企業見学を進めている。今後も地域に根付いた形でやっていきたいと回答した。

4 報告及び連絡事項

(1) 教育委員会会議行事予定について

(大岩教育部長)

11月までの行事予定について説明

(2) その他

(竹内教育長)

○ 9月27日に小中学校で防災食の試食、防災教育の授業等を行う。アルファ米とカレーを提供する。小学1年生、2年生が上手くやれるか心配もあり、いろいろな問題点も予想されるが、体験しておくことはいざというときに、子どもたちにとって役立つこととなるので実施する。保護者には連絡しており、カレーだけでなく副食や牛乳もつく。

○ 阿久比中学校のプール授業が学級数も40近くと多い中で、プールは1つしかなく、知多カリキュラムに定まっている時間数のプール授業を実施できない状況が次年度想定される。9月にプール授業をやるために夏休み中プールを稼働しておかなければならなく、維持管理費用が多くかかり悩ましい。他自治体では、中学校のプールをやめて、プー

ル券を配り自分でプール施設に行く形としているところもあり、阿久比も中学生にとって回数が減る分、同様の形にするかどうかを検討しないといけないと思う。何かいい知恵があれば教えていただきたい。

(稻葉職務代理者)

○ 挨拶

8年間、務めさせていただき自分なりに精一杯、やったなと思う。お声がけをいただいたときに受けていいのか受けるものなのか判断の材料として、ちょうど私の子供が就学しており、義務教育真っ只中のタイミングでしたので、お世話になっている御恩をお返しできたらという思いだった。結果的に8年、私自身が非常に勉強させてもらったなというのを本当に実感しており、私自身も教育をしていただいた、私自身にとっても教育委員会だったなと思う。

みなさん大変お世話になりました。ありがとうございました。